

**JORGE ROMERO HERRERA**

Dos Bocas, una mentira más

Con la “inauguración” el pasado 1 de julio de la refinería “Olmeca” en Dos Bocas, Tabasco, el gobierno federal confirma que lo único que le interesa es continuar engañando a los mexicanos con sus “megaproyectos” costosos, opacos e inoperantes. A unos meses de anunciar con bombo y platillo la apertura del AIFA; su aeropuerto internacional en donde no opera un solo vuelo internacional y solo alguno que otro nacional; corta el listón de una inacabada refinería que, de acuerdo con los expertos, iniciará operaciones hasta el 2024, y aun cuando inicie la producción de combustibles, los supuestos beneficios jamás superarán los altísimos costos que tuvo y tendrá la obra en el futuro.

La inversión prevista rondaba alrededor de 9 mil millones de dólares. Sin embargo, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha reconocido un sobrecosto mayor que ronda entre 38% y 50% más que lo estipulado en el presupuesto original. Se prevé que Dos Bocas opere al 100% hasta el 2026 y, aunque alcance una operación al 100%, México continuará importando gasolina para asegurar el abasto nacional, muy lejos de sus pro-

mesas de alcanzar la independencia energética.

Mientras nuestro país atraviesa una de las peores crisis económicas, de seguridad y de salud, el gobierno federal desperdicia y derrocha el dinero en una obra innecesaria, pues mientras el mundo transita hacia alternativas más sustentables, México es una lamentable excepción. En varios países ya se tiene incluso una fecha en la que no se comercializarán más vehículos de combustión interna, por lo que estamos perdiendo la oportunidad de ir por el mismo camino, perdiendo inversión, empleos y resultados en el cuidado de nuestro medio ambiente. Como país, seguir este camino de invertir en combustibles fósiles es un retroceso total.

Para poner los datos en perspectiva, los 161 mil 892 millones de pesos aprobados hasta el primer trimestre de 2022 para la refinería de Dos Bocas, equivalen a: la construcción de 105 hospitales regionales de zona del IMSS con 165 camas; incrementar 50% el presupuesto de pensiones para adultos mayores en el 2023; beneficiar en 5 años a 7 millones de niños de escuela de tiempo completo; incrementar en promedio a 31% el presupuesto que se destina a medicinas y productos farmacéuti-

cos para los próximos 5 años; incrementar en 62% el presupuesto para la atención a la salud; cubrir para los próximos 10 años el presupuesto al desarrollo de la cultura; vacunar 3 veces a toda la población mexicana contra el Covid; cubrir para los próximos 4 años el presupuesto a las becas para estudiantes de educación media superior y para los próximos 5 años el presupuesto a las becas para estudiantes de educación básica.

No menos importante, la construcción de estas obras se ha hecho en total opacidad.

Señor Presidente y legisladores de la bancada oficialista, hagamos un análisis real de las necesidades que tiene México y, en el próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, impulsemos acciones en beneficio de nuestros compatriotas, no de grandes obras faraónicas que no resuelven la situación económica, de salud, de infraestructura, de seguridad, de violencia y otras tantas que están afectando y requieren pronta solución.

En Acción Nacional no somos enemigos de usted, ni de nadie, todo lo contrario, buscamos el diálogo y consenso para impulsar las causas de nuestra gente, trabajemos en unidad por México. ●

Diputado. Coordinador del GPPAN

En Acción Nacional no somos enemigos de nadie, buscamos el diálogo y consenso para impulsar las causas de la gente.